



VSA-AAS

Verein Schweizerischer Archivarinnen und Archivare
Association des archivistes suisses
Associazione degli archivisti svizzeri
Associazioni da las archivarias e dals archivaris svizzers
www.vsa-aas.ch

Mandat

der VSA-Arbeitsgruppe

Zugang und Vermittlung

1. Allgemeine Positionierung

Eine der wesentlichen Arbeiten von Archivarinnen und Archivaren ist das Sicherstellen der Zugänglichkeit und die Vermittlung von Archivgut. Die Arbeitsgruppe Zugang und Vermittlung des VSA entwickelt Ideen und Konzepte zeitgemässer Dienstleistungen und Produkte im Zugangsbereich und dient als Plattform für den institutionsübergreifenden Austausch bei strategischen, rechtlichen und technischen Fragen. Dabei bringt sie die archivischen Prinzipien und Vorstellungen mit den neuen Informations- und Kommunikationstechnologien ebenso in Einklang wie mit den Erwartungen der «digital sciences» oder den rechtlichen Anforderungen.

2. Kompetenzen und Mitglieder

Die Arbeitsgruppe Zugang und Vermittlung ist dem Vorstand des VSA unterstellt. Die erarbeiteten Modelle, Empfehlungen und Vereinbarungen werden dem Vorstand zur Genehmigung vorgelegt. Die Mitglieder der Arbeitsgruppe sind Fachleute aus dem Bereich Zugang und Vermittlung und rekrutieren sich aus öffentlichen Archiven und privaten Betrieben.

3. Aufgaben, Produkte und Instrumente

Die Arbeitsgruppe Zugang und Vermittlung

- berät und unterstützt den Vorstand des VSA mit Empfehlungen und Konzepten;
- bereitet deren Umsetzung vor und beteiligt sich daran;
- fördert den Wissens-, Erfahrungs- und Ideenaustausch;
- macht die Resultate ihrer Arbeit zugänglich und vermittelt diese.

4. Schnittstellen und interne Zusammenarbeit

Wo immer möglich, wird die Zusammenarbeit mit anderen Kommissionen und Arbeitsgruppen des VSA gesucht, insbesondere mit dem Bildungsausschuss, der Arbeitsgruppe Normen und Standards, der Arbeitsgruppe Records Management und digitale Archivierung sowie der Arbeitsgruppe Digitalisierung von Archivgut.

5. Vertretungen und externe Zusammenarbeit

Die Arbeitsgruppe ist gegenwärtig informell durch eines seiner Mitglieder mit der Gruppe OpenGLAM verbunden. Sie sucht darüber hinaus die Zusammenarbeit mit den einschlägigen Arbeitsgruppen der Berufsverbände in Deutschland und Frankreich.

Dieses Mandat wurde zuletzt am 16. April 2018 durch die Arbeitsgruppe aktualisiert und am 3. Mai 2018 vom Vorstand des VSA genehmigt.